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Недавно узнаю, что наш бывший со
сед по подъезду, несколько лет назад 
уехавший с семьей из Магнитогорска, 
вернулся обратно. Вынужден был вер
нуться, поскольку поселок, оставлен
ный выехавшими в Германию бывши
ми поволжскими немцами, оказался 
сегодня на стадии умирания. В заме
чательных домах (а немцы умеют 
строить) отключены центральное 
отопление и водоснабжение, электри
чество подается в них всего на не
сколько часов в сутки. Но самое глав
ное — не стало в поселке работы. 

Вернулись ни с чем: дом не продашь - он 
никому там не нужен, вещи тоже продать не
кому даже по бросовым ценам. «Хорошо, хоть 
Сергею удалось снова на комбинат устро
иться, - чуть не плача, рассказывала мне 
мать. - Теперь уж, наверное, не пропадут». 

Горько и печально, что на картах России и 
других республик бывшего Союза все боль
ше становится поселков и небольших город
ков, обреченных на медленное и постепен
ное вымирание. Предприятия , на которых 
держались эти городки, давно уже, что те
перь называется, упали, а другой работы про
сто нет в принципе. Самыми обеспеченными 
людьми в таких поселках и городках стали 
пенсионеры. Жутко и больно слушать жите
лей этих обреченных «энсков». «Сварим две 
сосиски - это праздник. Сосиски детям - а 

а бульоне от сосисок готовим для себя суп». 
<Вы в Магнитке богато живете!» —сколько 

раз доводилось нам слышать эту завистли
во-мечтательную фразу. 

Все познается в сравнении. Но сравнивать 
уровень жизни магнитогорцев с уровнем жиз
ни жителей большинства малых городов се
годняшней России было бы по меньшей мере 
неэтично. Поэтому мы в своей газете посто
янно даем сравнения с крупнейшими метал
лургическими центрами. К сегодняшнему дню 
по этому показателю мы опередили липчан и 
почти догоняем северян. По количеству же 
получаемых «живых» денег наши металлур
ги уже не первый год опережают и липецких, 
и череповецких своих коллег, привыкших ото
варивать свои зарплаты продуктами и това
рами. 

Нас, правда, упрекают: зачем, дескать , 
равняться на российскую нищету? Если уж 
взяли за ориентир западные мерки, то и срав
нивать надо нашу жизнь с уровнем жизни 
западных металлургов, а уровень их дохо
дов куда как выше нашего. Верно. Но если бы 
российский товаропроизводитель, в том чис
ле и наш комбинат, выплачивал налоги всех 
уровней в тех объемах, как во всем цивили

зованном мире, то и у нас оставалось бы до
статочно средств и на дальнейшее обновле
ние производства, и на социальное разви
тие, и на достойную заработную плату. 

Много и, главное, бесполезно можно гово
рить, здесь о том порочном заколдованном 
круге, в какой попала наша российская эко
номика. А наш разговор сейчас как раз о том, 
как ОАО «ММК» пытается даже в этих усло
виях уверенно строить себе и своим трудя
щимся завтрашний день. 

Только за последние восемь лет на даль
нейшее техническое развитие и обновление 
производства комбинатом затрачено соб
ственных средств около двух миллиардов 
американских долларов (исчисление в них 
возьмем исключительно для удобства: пока
зывать объем инвестиций в рублях - только 
запутаешься). Не будь этих настойчивых, це
ленаправленных вложений, Магнитка сегод
ня далеко бы отстала от более молодых, со
временных и географически выгоднее рас
положенных Череповецкого и Новолипецко
го комбинатов и не могла бы конкурировать с 
ними ни на внутреннем, ни тем более на внеш
нем рынках металла. 

И город наш, бюджет которого на 60 про
центов строится из выплат комбината, посте

пенно переходил бы в разряд 
умирающих городов со всеми вы
текающими отсюда последстви
ями. И не было бы у нас сегодня 
всего того, вокруг чего ведем до
сужие разговоры, «оно нам надо 
или не надо». Нужен ли нам меж
дународный аэропорт? Нужны ли 
нам европейского качества доро
ги? Нужна ли лучшая в Европе и, 
наверное, недешевая хоккейная 
команда? Нужна ли горнолыжная 
база, соответствующая мировым 
стандартам? Надо ли вкладывать 
средства в реконструкцию баз 
отдыха? 

Всех этих и многих других 
вопросов просто не было бы, 
если бы комбинат не достиг се
годняшнего уровня развития . 
Впрочем, надо ли строить пред
положения, «если бы да кабы». 
В истории не бывает условного 
наклонения. Магнитка, благода
ря своему особому характеру, 
обеспечивала в советские вре
мена фантастические приросты 
производства без ввода допол
нительных мощностей, за что 
удостаивалась самых высоких похвал. Но ус
пехи эти имели и другую сторону: денег на 
реконструкцию и дальнейшее развитие Центр 
не давал - и без них флагман хорошо работал. 
Успели только до перехода в новые экономи
ческие условия построить за счет государ
ственного финансирования кислородно-кон
вертерный цех, правда, только первую его оче
редь.' Остальное комбинату пришлось возво
дить на собственные средства. Все, что было 
заработано Магниткой до этого, в расчет не 
принимается и не вспоминается. 

...В начале этого года генеральный директор 
ОАО «ММК» В. Рашников вместе с директором 
пО сбыту А. Ушаковым побывал с деловым визи
том в трех странах Юго-Восточной Азии. На 
одном из металлургических заводов Тайваня 
им показали экзотический музей, созданный 
хозяином этого предприятия. Каких только ди
ковинок нет в том музее. Древние китайские в 
рост человека вазы из тончайшего фарфора, 
предметы убранства дворцов восточных прави
телей и даже трон китайского императора. 

Что ж, это тоже престижно - иметь в музее 
предприятия трон древнекитайского импера
тора, тем более, если на табличке будет напи
сано, что куплен он на таком-то аукционе, ска
жем, за 80 миллионов долларов. С позиции вы
сокого бизнеса, возможно, это даже престиж
нее, чем иметь собственное производство ра
стительного масла, мясопереработку или хле
бозавод. 

Может, еще престижнее было бы купить ком
бинату один-из райских островков Фиджи или 
Полинезии и принимать там торговых партне
ров, чтобы они были сговорчивее при заключе
нии контрактов на покупку нашего металла. А 
тут приходится средства направлять на стро
ительство комплекса третьего конвертера, об
новление машин непрерывного литья загото
вок, стана «2500» холодной прокатки, второй 
доменной печи. Приходится развивать новые 
производства и технологии, создавать допол
нительные рабочие места, направлять сред
ства на оказание помощи пенсионерам. 

Осознание ответственности за развитие не 
только самого комбината, но и города (пред
приятие-то - градообразующее) заставляет 
руководство ОАО «ММК» заглядывать в бли
жайшую и более отдаленную перспективу. А ее 
основа может быть выстроена на новой, четко 
пригнанной и выполнимой законодательной 
базе. 

О необходимости ее создания громогласно 
заявляют в ходе текущей предвыборной кам
пании, пожалуй, все' 29 партий, блоков и дви
жений, вознамерившихся попасть в новую Го
сударственную Думу. Складывается такое впе

чатление, что многие блоки и движения спе
циально быстренько состряпаны, чтобы рас
тащить голоса избирателей, отвлечь их от наи
более сильных и потому опасных партий. Ведь 
если 100 процентов избирателей разделить на 
29, то 5 процентов голосов, необходимых для 
прохождения той или иной партии в состав 
Думы, никак не получается. Конечно, симпа
тии избирателей поровну не разделятся, но и 
такого, как в прошлые выборы, распределения 
голосов по блокам и движениям наверняка не 
получится. Значит, и количественный состав 
фракций в будущей Думе должен быть совер
шенно иным. 

А уж послушаешь кандидатов в депутаты — 
в слезах умиления можно утонуть. Практичес
ки все они, сердечные, только и пекутся об 
интересах народа, насущных нуждах его. Но
чей, бедные, не спят, все думают, как пенсио
нерам достойную старость обеспечить, бюд
жетникам - высокий уровень зарплаты, а де
тям - счастливое детство. В этом многоголо
сии обещаний и заклинаний и запутаться лег
ко, на что, возможно, тоже направлен какой-то 
стратегический расчет. 

С самого начала этой избирательной кам
пании ОАО «ММК» среди кандидатов в депу
таты Госдумы России по 185-му избиратель
ному Магнитогорскому одномандатному окру
гу отдало предпочтение кандидатуре Павла 
Крашенинникова. Выбор этот сделан не по ка
ким-то партийно-политическим мотивам, не по 
окраске блока или движения. Решение моти
вировано исключительно той полезностью для 
Магнитки будущего депутата, если, конечно, 
П. В. Крашенинников будет избран. Для осу
ществления всех тех грандиозных и потому 
весьма трудных планов роста и движения впе
ред комбинату потребуется мощная поддерж
ка депутата-профессионала, вхожего во все 
структуры власти. 

Программа дальнейшего развития комбина
та широко известна магнитогорцам, посколь
ку составлена в интересах всех металлургов 
и, в конечном счете, в интересах всего города 
и горожан. Поэтому без обиняков и туманных 
намеков можно сказать, что магнитогорцы сами 
должны будут 19 декабря определить суть 
своего завтрашнего дня. 

Помочь комбинату в избрании его кандида
та значит способствовать осуществлению его 
программы дальнейшего развития, то есть 
обеспечению его стабильной и эффективной 
работы. А от этого в определяющей мере зав
тра и послезавтра будет зависеть благосос
тояние всего города, да и каждого магнито-
горца. 

Выбор, земляки, за вами. 
М. К О Т Л У Х У Ж И Н . 

ИЗ ПОЧТЫ «ММ» 

ВЫ БЫЛИ РЯДОМ! 
4 декабря, когда на сцене ДКМ им. С. Ор

джоникидзе проходил финал конкурса «Се
мья металлурга-99», мы, семья Образцо
вых, волновались особенно. 

Ведь на конкурс мы попали совершенно нео
жиданно (так уж получилось, что в предвари
тельном отборе нам не довелось принимать 
участие). Но у нас были замечательные помощ
ники и не менее замечательные болельщики! 
Их поддержка и вера в наши силы несомненно 
помогли выдержать напряжение финальной борь
бы. 

И сегодня, когда все позади, мы хотим побла
годарить особо двух замечательных школьниц, 
Любу Драпезу и Лену Васильеву, помогавших 
нам в изготовлении костюма Медведя и уни
кального вечернего платья из... магнитофонной 
ленты, вызвавших восторг у зрителей. А еще 
спешим сказать спасибо профкому ККЦ за по
мощь и поддержку в подготовке к конкурсу и 
работникам ДКиТ металлургов и ДКМ им. С. 
Орджоникидзе, благодаря которым праздник 
удался на славу. Большущее спасибо всем-всем! 
Счастья и здоровья вам в наступающем новом 
году! Ну а конкурсу «Семья металлурга» - дол
гих и славных лет жизни! 

Татьяна Геннадьевна, 
Н а т а ш а , М а к с и м и А л е ш а 

О Б Р А З Ц О В Ы , 
финалисты «Семьи металлурга-99». 

СПАСИБО 
ЗА ПРЕКРАСНЫЙ ОТДЫХ 

Образцовый детский танцевальный 
коллектив «Ровесник» на промплощадке 
комбината знает всякий. Нет, наверное, 
ни одной концертной программы Дворца 
культуры и техники металлургов, где не 
нашлось бы места танцам народов мира, 
которые так вдохновенно исполняют 
участники «Ровесника». И ребят наших в 
цехах действительно очень любят - с пу
стыми руками редко после выступлений 
отпускают. 

А в ноябре коллектив ККЦ сделал маленьким 
артистам поистине «царский» подарок, выде
лив 30 участникам ансамбля двухдневные путе
вки для отдыха на цеховой турбазе в Муракае-
во. Нет нужды говорить о том, насколько слож
но сегодня многим магнитогорским семьям вы
ехать в выходные за город - дорого да подчас 
и некуда, поскольку социальный сектор многих 
предприятий давно развалился. Тем ценнее для 
нас забота, проявленная металлургами (ведь в 
«Ровеснике» занимаются не только дети ра
ботников комбината). Особую благодарность 
хотим высказать старшему мастеру, председа
телю профкома ККЦ Николаю Семеновичу Зло-
бину, с готовностью откликнувшемуся на 
просьбу коллектива ДКиТ поощрить творчество 
юных танцоров. И «Ровесник» не подведет -
его выступления металлурги Магнитки еще не 
раз увидят в своих цехах. Ведь для хорошей 
работы нужно хорошее настроение. А его вос
питанники Зинаиды Ивановны Марковой; за
служенного работника культуры России и бес
сменного руководителя замечательного коллек
тива, всегда создать сумеют! 

Л . ПРЕДЕИНА, О. АГУТИНА, 
родители участников образцового 

коллектива «Ровесник» 
ДКиТ металлургов. 

ПАМЯТИ ТРЕНЕРА 
И СПОРТИВНОГО 
ОРГАНИЗАТОРА 

17 - 18 декабря в легкоатлетическом 
манеже объединения ФиЗ «Магнит» ОАО 
«ММК» проводятся традиционные регио
нальные соревнования по легкой атлети
ке среди юношей и девушек - Мемориал 
В. С. Жигалева. Впервые они прошли в де
кабре 1988 года в память о трагически 
погибшем тренере. 

Владимир Степанович Жигалев был извест
ным в городе и области спортивным специалис
том. Мастер спорта СССР, спортивный органи
затор, судья республиканской категории, тре
нер и первый директор ДЮСШ № 3 ММК по лег
кой атлетике... В1969 году он одержал победу в 
спортивной ходьбе на 20 км на традиционных 
соревнованиях,«Азия - Европа», а в последую
щие годы был главным судьей этого пробега. 

Большой вклад В. Жигалев внес в развитие 
легкой атлетики среди подростков. Под его 
руководством в городе проводились областные, 
республиканские и всероссийские соревнова
ния. Среди его воспитанников - целая группа 
известных спортсменов, мастеров спорта. Это 
Александр Любицкий, Василий Пасларь, Сер
гей Мироненков, Леонид Одер, Николай Широ
ков... 

За 10 лет Мемориал В. Жигалева превратил
ся из городских соревнований в региональ
ные. Ежегодно к нам приезжают юные спорт
смены Урало-Сибирского региона, Башкирии, 
даже из Казахстана. А юноши и девушки Челя
бинской области в рамках Мемориала проходят 
отбор в сборную области для участия в первен 
стве России. 

Ныне на Мемориал В. Жигалева.приедет бо 
лее 250 участников только из нашей области 
Соревнования пройдут в легкоатлетическом 
манеже ОАО «ММК». Начало в пятницу —в 15 
часов, в субботу - в 10 часов. 

С. К У К И Н , 
судья соревнований. 
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